

Diagonales : Vers l'uniforme à l'école ?

03-09-2011

Depuis quelques années, les établissements d'enseignement secondaire américains sont de plus en plus nombreux à rétablir le port de l'uniforme. On a aujourd'hui suffisamment de recul pour évaluer son impact sur la scolarité. Une étude vient de montrer que, si leurs résultats scolaires demeurent inchangés, les élèves ont moins tendance à changer d'école lorsque l'uniforme y est obligatoire. Les enseignants ont observé que les classes en uniforme sont moins agitées. A défaut d'améliorer les performances, l'uniforme limite les conflits et rivalités entre élèves.

En France, à l'exception de l'Outre-Mer où il demeure en usage, l'uniforme a quasiment disparu de l'enseignement primaire et secondaire. Les marques l'ont remplacé. Lorsque Xavier Darcos, ministre de l'Education nationale, avait émis en 2009 l'idée de le rétablir en métropole, son projet était passé pour réactionnaire. A l'heure du retour de la morale, faut-il s'apprêter à voir ressurgir l'uniforme à l'école ?

Jean-Jacques
Salomon

jjsalomon@oomark.com